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浙江伟星实业发展股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2021-023 

投资者关系活动
类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            √其他：电话会议 

参与单位名称及
人员姓名 

长江证券：雷  玉、马  榕 

工银瑞信：盛震山、杨鑫鑫、杨  柯、朱晨杰、秦  聪 

泓澄投资：李金权 

兴银基金：劳开骏 

上投摩根：薛晓敏 

泰康资产：刘玲弟 

巨杉资产：李晓真 

东方证券投资总部：王树娟 

中原英石基金：赵梓峰 

万家基金：郑中天 

国金基金：刘  辉 

太平资管：王振州 

中国银河证券自营：刘兰程 

东海基金：袁  珺 

广发资管：张冰灵 

中金资管：张敏琦 

时间 2021 年 9月 3 日 

地点 - 

上市公司接待人
员姓名 

谢瑾琨、项婷婷、黄志强 

投资者关系活动
主要内容介绍 

一、公司情况介绍 

公司主营钮扣、拉链和金属制品等服饰辅料产品，主要服务于服饰鞋帽、箱

包、体育休闲用品等领域的品牌客户。 

追溯历史，最早可以追溯到 1976年，彼时公司控股股东伟星集团有限公司已

开始涉足钮扣业务。后伴随着中国改革开放，以廉价劳动力的比较优势参与国际

分工，使国内纺织服装行业实现了快速发展，也带动了辅料企业的迅速成长。在

发展过程中，伟星股份特别重视两个方面的工作：1、坚持市场为先锋。注重营销



网络的布局及服务，满足下游服装企业客户在服饰辅料方面的综合、个性化的需

求；2、注重研发创新。服饰具有时尚性的属性，因而辅料产品的设计要贴合服饰

设计和流行趋势的变化。2004 年公司在深交所中小板上市后，下游不少纺织服装

公司也纷纷进入资本市场，持续投入推动整个行业景气度高企。同时，国内服装

企业快速成长，细分服装品牌逐渐形成的偏寡头式效应，公司得到了较好发展。 

2010年以后，一方面是由于在 2010年之前纺织服装业迅速发展，导致产品过

剩，行业内发生了“去库存”现象；另一方面是随着民众生活水平的不断提高，

劳动用工成本大幅提升，我国的国际比较优势弱化，纺织服装行业出现了产业迁

徙等现象。在此背景下，过去五六年公司积极进行全方位转型升级，重点布局如

下方面工作： 

1、推进全球化战略布局，主要体现在国际化生产基地的布局、国际化品牌的

培育、国际营销网络的拓展、国际化员工队伍的组建及扩大和国际化经营理念的

形成及发展。 

2、大力推进智能制造，不断提升现场生产效率和制造水平。服饰辅料产品，

是典型的非标产品，品类繁多，个性化明显，订单也呈现出“多品类、多批次、

小批量”的特点。公司较早认识到劳动力用工成本持续高企的趋势以及自动化生

产对提升产品品质稳定性和竞争力的好处；这些年，通过持续不断投入，取得了

不错的成效。 

3、持续提升公司制造水平、技术水平和产品品质。公司致力于成为“全球知

名服饰辅料专业供应商”，要实现这个愿景，公司必须对现有客户结构进行优化

升级，向全球一二三四线品牌客户进行全方面拓展。因此，公司必须不断提升生

产制造水平，让公司的产品、技术、品质等能响应一二线品牌和奢侈品牌的要求。 

对优质企业而言，每经历一次行业调整，都是一个机遇；但对小企业而言，

这些往往会带来很大的障碍。疫情后，公司积极应对，在行业中的影响力得到了

进一步提升。2021 年上半年，公司实现营业收入 14.83 亿元，同比增长 31.40%；

扣非净利润 2.33 亿元，同比增长 90.96%。 

 

二、互动环节 

1、与 YKK 相比，公司有哪些优势？ 



答：每个公司都有自身的特点，YKK的优势在于品牌的积淀和知名度。但公司

拉链在产品品类的多样性、时尚性，款式的新颖及创新能力、对市场的快速反应

与销售服务、生产保障等方面都形成了较强的综合竞争优势。 

2、公司与希音的合作情况如何？ 

答：截止目前，公司已与希音开启业务合作。 

3、公司在规划海外工厂时候会考虑哪些因素？ 

答：公司会综合多方面的因素对产能进行合理布局，在海外设厂首先要求海

外市场有订单的需求，其次对于海外设厂的定位是在于为客户提供更好的服务，

从而获取更多的市场订单。 

4、公司下半年订单增长情况会如何？ 

答：从目前看来，公司订单情况基本延续了上半年的趋势。从行业的角度来

看，纺织服装行业属于日用消费品行业，需求是客观存在的，具备合理的成长空

间。 

5、未来毛利率的趋势是怎么样的？ 

答：上半年公司毛利率增长主要是智能制造和规模效应等的综合体现。毛利

率会受产品结构、规模效益等多种因素的影响，但合理的毛利率水平是可持续的。 

6、公司的激励机制是怎样的？ 

答：公司经过多年的发展，形成了具有伟星特色的企业文化，也建立了较为

完善的激励机制。除了实施员工持股计划和股权激励计划之外，公司不断丰富赛

马平台，持续优化晋升机制，为员工创造更多机会。 

7、公司前五大客户是否都为国内品牌客户？ 

答：公司对外披露的数据是按照财务开票口径统计的，并未穿透到品牌客户。 

8、公司占主要客户的销售占比是怎样的？ 

答：因客户匹配度、合作时间长短、紧密程度的不同，不同的客户占比不尽

相同。公司与客户之间属于相辅相成的关系，随着客户的发展以及合作的加深，

相信公司的占比也会不断提高。 

9、公司产能利用率是否还有提升的空间？ 

答：纺织服装行业存在明显的季节性差异，因此公司在产能配置方面会结合

忙淡季订单情况进行综合布局。目前公司现有产能与现有客户以及未来的判断是



相适应的，但产能利用率的提升空间也是客观存在的。 

10、未来公司在产品的多样化上是如何规划的？ 

答：服装辅料的品类可分为两类，一类属于短暂性流行产品，另一类是通用

型的产品。公司生产的产品基本属于通用型的产品。未来公司将坚持走大辅料的

发展路线，在钮扣、拉链和金属制品等产品的基础上，同时进行产品链的拓宽和

延伸，目前已经涉及塑胶、织带等产品。 

11、YKK 价格战，是否会造成公司的压力？ 

答：只要是商品交易，都会面临价格竞争。公司产品价格总体低于 YKK，我们

认为合理的价格竞争都是正常的。不过，服饰辅料行业之间的竞争并不只针对价

格方面，还包括对产品品质、款式、快速反应等多方面的综合竞争。 

12、未来公司的增速目标是怎样的？ 

答：短期来说，公司在 2020年推出了第四期股权激励计划，考核指标是以 2019 

年为基准，在剔除股权激励费用影响的前提下，未来 3年扣非净利润实现 15%的年

复合增长。 

附件清单 无 

日期 2021 年 9月 3 日 

 


